

LA LIBERIA

DIARIO DE LA TARDE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Orihuela: 1 peseta al mes.
Fuera, 3'50 pesetas trimestre.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN.

Calle de Alfonso XIII, número 19.
NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

A precios convencionales.
No se devuelven originales.

COMPÁS DE ESPERA

Contrasta notablemente la conducta seguida por el alcalde de Orihuela, con la de sus colegas de toda ó de casi toda la provincia.

El «Boletín Oficial» de fecha 15 de los corrientes, publica las resoluciones de los alcaldes de muchos pueblos, exponiendo las cuentas municipales del ejercicio de 1907 en la secretaria de los respectivos ayuntamientos, por término de 15 días, para que se puedan hacer las reclamaciones á que dá derecho la ley; á mayor abundamiento, la excelentísima corporación de Alicante, incluyó en la orden del día de su última sesión las cuentas de 1907, ya informadas por los síndicos, cumpliendo así con el precepto legal impuesto por el artículo 161 de la vigente ley municipal.

La unanimidad con que los alcaldes y corporaciones municipales de la provincia, cumplen ese artículo de la ley, evidencia que es inescusable, y que toda disposición anterior está derogada.

No entraremos á discutir la causa por la que se retarda el rendimiento de esas cuentas, causa que en derecho se denomina de indicios racionales, y que por extensión, pudiéramos aplicar á este caso; no es ese nuestro ánimo, solo tratamos en el presente artículo, de probar que en el ayuntamiento de Orihuela no se cumple con la ley.

Evidentemente, se falta á lo

dispuesto en el artículo 161 de la ley municipal, no habiendo presentado las cuentas de 1907 en fecha oportuna, para que fueran estudiadas durante los 15 días anteriores al 15 de Febrero, en cuyo día debieron pasar á la junta municipal, después de informadas por los síndicos.

El alcalde, para defenderse en la última sesión, de esta falta, invocó una disposición anterior, que *no sabía* que estaba derogada. Pobre argumento, para un alcalde como el de Orihuela, que á toda hora tiene los artículos de la ley en los labios, con lo que escuda todos sus actos. Un alcalde que ignora las disposiciones legales vigentes en materia tan trascendental, no debe seguir siéndolo; y tampoco debe

argumentar así porque sobradamente sabrá que es un aforismo rudimentario en derecho, que «la ignorancia de la ley no excusa su cumplimiento».

Hay un hecho muy significativo en el asunto de que vamos tratando, y que no sabemos si pasaría desapercibido á la perspicacia de los concejales responsables de la administración municipal; consiste este en que después de excusar el alcalde la demora en la presentación de cuentas de 1907, por la razón ya expuesta, y por no estar terminadas la de la depositaria, entregó las de 1906, para que las estudiara, las discutiera y las aprobase.

En esta materia, no se puede decir aquello de «á falta de pan

buenas son tortas», porque esas cuentas no es el actual ayuntamiento el competente para resolverlas; y si lo hiciera, aceptaría la responsabilidad de una gestión en la que para nada intervino. Esas cuentas debieron quedar aprobadas por el ayuntamiento liberal, antes del 15 de Febrero del año anterior y si entonces no se hizo faltando á la ley como ahora, y siguiendo el criterio de que los presupuestos se liquidan en el mes de Julio como dijo el alcalde, en aquella fecha debieron aprobarse.

El ayuntamiento y el pueblo lo que quieren es que se discutan las cuentas de 1907, sin que se distraiga su interés en otras, que ya deben estar juzgadas por la opinión, y cuando así se haga,

40 ABELARDO L. TERUEL

dad de quienes corrieran con sus avíos.

Algunos cuadros con escenas bíblicas ornaban las paredes, y había frente á la cocina, en el lugar preferente colocada, una hermosa estampa de la Patrona, en rico marco de dorada moldura.

Sencillo armario, también de pino, frontero á la mesa colocado, bajo la imagen de la Virgen, hacía las veces de trinchante y guarda vagilla, completando el adorno y el mobiliario del comedor-cocina del molino.

La viejecita había ya cubierto con blanco mantel la mesa central, donde seguía aderezando los utensilios necesarios para servir las viandas, cuando *Rate*, risueño y afable, como quien entra en habitaciones de casa propia, dirigiéndose á *Monserratica* para calmar sus cuitas.

LA RIA 37

que los carreros llegados de la vega alta le informaron del estado del tiempo y que dada la cerrazón no sería difícil que el río les diera un nuevo disgusto.

Quitó *Rate* importancia á estos augurios, haciendo notar que no era la subida cosa del mayor cuidado, cuando no habían rebasado las aguas el límite prudencial que para infundir temor era preciso. Por otra parte, estaba el río *manteniéndose* mucho tiempo, y era un buen indicio.

No tranquilizaron estos argumentos al *lio Focorro* que hombre périto, seguía dando órdenes para que en el más breve plazo quedara desalojada la parte baja del caserón, atento á sus recelos y fijo siempre en el refrán «hombre prevenido.....», que en la huerta es frecuente traer á colación.

Continuaban, pues, las faenas pró-

EL LEON DE ORO

Viuda de José Martínez Costa

PRIMERA casa en Novedades para Señora.—ESPECIALIDAD en equipos de novia.—
Casa EXCLUSIVA en artículos de punto Ingles de FRANCFORT.—PELETERIA. Boas
Monflón.—PELIZAS.—ASTRAKANES.

MAYOR 17 Y 19—ORIHUELA.

puede que se cese de hablar de
las tan cacareadas cuentas.

ALREDEDOR DEL MUNDO

La Compañía de Caminos de hierro de New—York, New—Haven y Hartford, ha eléctrico todos los trenes de las líneas que entran en Nueva York, completando así la electrificación de las diferentes redes de ferrocarril que llegan al barrio de Manhattan y suprimiendo por completo las locomotoras de vapor de estas vías.

Los trenes eléctricos que parten de Nueva York llegan hasta Por Chester, y en el estado de Connecticut prestan servicio hasta Stamford.

La última de las locomotoras eléctricas contratadas ha sido ya entregada por la Compañía Westinghouse, con lo que la Compañía del ferrocarril posee ya 85 de estas locomotoras, cada una de las cuales desarrolla una potencia de 1.000 caballos.

Se utiliza en estas líneas corriente monofásica que suministra una central generadora, situada en Stamford, con turbo—alternadores Westinghouse.



EN LAS ERMITAS

Los romeros en flor vierten su
(aroma
en la empinada cumbre solitaria
y sobre ellos se cierne la plegaria
con reposado vuelo de paloma.

En la altiva meseta de la loma
incansable la fé modula un aria
y en la puerta de ermita tenebraria
con demacrada faz un hombre aso—
(ma.

¡Quién, huyendo el mundial, san
(griente engaño,
pudiera así, con ansia no vencida,
encarcelarse valoroso y fuerte!

¡Dichoso tú que sabes, ermitaño,
buscar para el espíritu la vida
y para el corazón hallar la muerte!

PEPITA VIDAL.

AUNTAMIENTO

Sesión supletoria celebrada el día 15
de los corrientes.

Se abre la sesión bajo la presidencia de el Alcalde D. José Escudero y asisten los concejales

Sres. Ferris, Muñoz, Germán, Pescetto, Romero Sansano, Giménez, Garriga, Die, Miravete. Lucas (D. A.) y García Mercader.

Se lee el acta de la sesión anterior que se aprueba con una aclaración del Sr. García Mercader y éntrase en la orden del día.

La corporación se da por enterada de lo dispuesto por una R. O. del ministerio de la Gobernación suspendiendo el sorteo y designación de los contribuyentes que durante el presente año han de formar la junta de asociados.

Se da cuenta de una comunicación del vicariato general de la diócesis invitando á la corporación al acto solemne de la proclamación de la Bula de la Santa Cruzada, nombrándose una comisión compuesta por los señores García Mercader, Ferris y Muñoz, para que representen al Ayuntamiento en dicho acto.

El Jefe accidental de la brigada de bomberos D. Ramón Montero suscribe una moción dando cuenta al cabildo del

incendio ocurrido en la madrugada del día 13, detallando los derechos de los bomberos que asistieron á sofocar el fuego, que ascienden á 76'50 pesetas, pidiendo al Ayuntamiento, que la luz eléctrica del parque, la su—
ministro «La eléctrica» para que haya luz toda la noche, que se ponga un aldabón en la puerta del edificio y otros detalles que merecen la aprobación del concejo.

El alcalde, dice, que no sabiendo que la R. O. de 25 de Enero de 1905 estaba derogada por otra posterior, no se había apresurado á disponer las cuentas, y que aunque estaban terminadas las de la ordenación de pagos, estaban sin concluir las de la depositaria, y como que unas y otras se complementan, no le parecía oportuno presentar las primeras sin las segundas, que estarían dispuestas por toda la semana próxima, pasándolas á informe de los síndicos, presentando en su lugar las de 1906.

El Sr. Germán pide que así conste en el acta.

Discuten brevemente el señor Ferris y la presidencia y se pasa á otro asunto.

Algunos vecinos de la calle de Loaces solicitan del Ayuntamiento, se arranquen los árboles que hay en dicha vía, substituyéndolos por acacias de bola; ya se iba á acordar como se había pedido, cuando el Sr. Romero Sansano intervino oportunísimamente, pidiendo con razones indestructibles que se accediera á lo solicitado, plantando primero los nuevos árboles y cuando estén lo suficiente crecidos para que sea su desarrollo garantía de una vida próspera y lozana, se arranquen los que existen; así se acordó.

Se lee una exposición de don Rafael Torres Salcedo, renunciando á su haber anual como inspector de policía.

ximas á terminar en el punto que al *tío Facorro* convenía, y no era *Rate* de los más parcos en transportar pesados sacos que en sus hombros pasaban de la rotonda á la azotea, con la misma facilidad que pasa el agua de un recipiente á otro.

En uno de los frecuentes viajes que con su carga hacia *Rate*, halló al paso á *Montserratica* dispuesta y á dejar el cuidado de las luces para pasar al hogar y disponer la cena de los no escasos moradores del molino. Reflejábase en el rostro de tan gentil criatura la muestra de un pesar apenas disimulado por el brillo de sus ojos, tan grandes y hermosos como joviales en el mirar. *Rate* que leía en ellos con claridad suma, no podía pasar inadvertido el enojo de *Montserratica*, que hacía daño en su alma, ¿Por qué estaba triste?...

Buena prisa se dió el mozo para alojar en el granero el repleto saco que á costas llevara, tornando con presteza á donde *Montserratica* estaba para inquirir la causa de su zozobra, ansiosa de volver al corazón de la que como á hermana quería, la tranquilidad perdida.

Ya había encendido el fuego del hogar *Montserratica*, auxiliada por su vieja sirvienta, cuando *Rate* penetró en el amplio aposento que de cocina y comedor hacía las veces.

Los muebles de la estancia, revelaban en su sencillo gusto el acomodo de sus dueños. De pino era la amplia mesa, labrada, que en el centro había, corriendo pareja con doce sillas que se repartían junto á los muros, en ordenada colocación. Estaba al fondo el hogar, cuidadosamente limpio, delatando la acendosa cuali—

EL GLOBO

Martinez y Ferrer

MAYOR 31 Y 33, ORIHUELA

Grandes existencias en crespones, merinos y ardures negros.—Especialidad en cortes de vestido damasé.—Grandioso surtido en mantos blanda, Lyon y schantilly.—Velitos aplicación y tules.—Beatillas y vuelas seda para mantos.—Primera casa en generos blancos.—Abrigos y capas para caballeros y niños.

Unica casa en trajes para niños.

PRECIO FIJO.

El Sr. Giménez usa de la palabra y discute con la presidencia acerca de este nombramiento, manteniendo un vivo diálogo en que también interviene el Sr. Garcia Mercader, y ocasionando la reunión del concejo, en sesión secreta.

Reanudada la sesión pública se acordó invertir la cantidad importe del sueldo del inspector en gastos de inspección.

Se lee una solicitud de D. José María Ferrer Garcia, profesor de la escuela de nueva creación en la partida de la Matanza, en demanda de una subvención para material de dicha escuela, acordándose pase á informe de la comisión de instrucción pública.

Se aprueba el presupuesto de construcción del carro de la carne, lo mismo que el presupuesto adicional de las obras que se están verificando en el edificio del Juzgado municipal.

Se lee una solicitud del quinto teniente de alcalde D. Eduardo Romero Rufo, pidiendo tres meses de licencia, concediéndosele, y indicándose para sustituirle interinamente al Sr. Germán, toda vez que al concejal que le correspondía por el número de votos obtenidos en su elección y que era D. Manuel Lucas no podía desempeñar lo por su carácter de vocal de la Junta municipal del censo, y no habiendo aceptado el Sr. Germán se aplaza, el nombramiento para la sesión próxima, levantándose la del día quince por no haber más asuntos de qué tratar.

GACETILLAS POLÍTICAS

«Lasciate Ogni Speranza...»

Leyó el Dante en la puerta del infierno; y en la puerta del editorial del sábado de nuestro colega conservador, se lee la misma frase.

Remembranzas de cuando

aquella casa era la de «Unión Republicana»; de vez en cuando aún sale una ráfaga de aire impregnada de olor á azufre.

¿Que el señor Giménez se marchó á las 5 h. y 20 m.? ¿Que hay media hora de cortesía?

No estamos de acuerdo, y porque esa cortesía es de uno á treinta minutos, según conviene, el señor Giménez se marchó, que si fuera la cortesía invariable, de allí no se hubiese movido, aunque tampoco hubiera habido sesión.

Al Casino Orceitano, no se puede ir por lana, porque el que allí vaya con fines políticos, no pasa de la puerta.

Parte del diálogo mantenido en la última sesión por el alcalde y el concejal Sr. Giménez:

—Me decía esa presidencia, cuando me atropelló un empleado del Ayuntamiento, que si llevaba las insignias de mi cargo para que pudiera ser reconocido, á mí que toda Orihuela me conoce, porque el pueblo me votó.

—Parte del pueblo, Sr. Giménez.

—En efecto, parte, 417 electores que me votaron.

No sabemos porqué, pero nos parece que el Ayuntamiento se les está *tentando la guedeja* á algunos señores concejales que es de lo más cómico anunciar la presentación de las cuentas de 1907, y entregar las de 1906.

Y los concejales, se quedaron tan serenos.

GACETILLAS

Ayer salió para la Capital de la provincia nuestro amigo y co-

religionario el letrado D. José M. Giménez, en donde permanecerá la presente semana, resolviendo asuntos relacionados con su profesión.

Hoy darán comenzo en la sala 2.ª de la Audiencia provincial las vistas de las causas por jurados procedentes del juzgado de Orihuela, correspondientes á este cuatrimestre.

Las secciones de cinematógrafo verificadas anoche en nuestro Teatro, estuvieron muy concurridas, siendo muy del agrado del público las cintas presentadas.

Hemostenido el gusto de saludar en esta redacción á nuestro buen amigo y paisano D. Cayetano Guillén.

Ayer tarde se verificaron peleas en el circo gallístico, que estuvo muy animado.

El sábado á las tres de la tarde se celebró con gran concurrencia el enlace de la bellísima y simpática señorita Rosario Martínez, hija del laborioso y honrado labrador D. Agustín Martínez y Doña Josefa Gea, con el no menos simpático joven industrial Antonio Ballester, hijo del honrado propietario D. José y D.ª Francisca Gimenez, siendo los padrinos los Sres. Don Julian Montesano y Doña María Giménez, plateros de Murcia.

Presidieron la mesa, Doña María María, Doña Concha Reboregato y su simpática hija, el señor Viscande D. Alejo Molina y su señora; Don Bartolomé Martínez, su esposa e hija y un sin número de caballeros y señoras

de Murcia y Santomera cuyos nombres no podemos recordar.

El refresco estuvo servido por la Cervecería Murciana que los hermanos Monerri tienen establecida en Orihuela, quienes demostraron el buen gusto y la mayor delicadeza que tienen para esta clase de servicios. Hubo derroche de licores, dulces y habaos.

Nuestra enhorabuena al nuevo matrimonio deseándoles una interminable luna de miel, como así mismo felicitamos á los señores Monerri por el excelente servicio que han presentado.

Extracto del Boletín

Oficial del viernes.

Una circular urgente del Gobierno civil sobre remisión de las listas electorales á la Junta provincial del censo.

Otra circular de dicho gobierno sobre asosiaciones.

Continuación de la circular del Ministerio de la guerra sobre reclutamiento y reemplazo del Ejército.

Circular del jefe provincial de estadística sobre cumplimiento del servicio del movimiento social de población.

Estadística del movimiento natural de la población de Alicante en el mes de Enero último.

Caja de reclutamiento de Alicante núm. 48 (relación de mozos.)

Circular del administrador de Hacienda sobre contribución de inmuebles, cultivo y ganadería.

Continuación de las sesiones de la junta provincial del censo electoral resolviendo reclamaciones.

Edictos judiciales y municipales.

Imprenta de L. Zerón.—Orihuela

